

Mardi 08 octobre 2024

» PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

APRÈS UNE MISSION OFFICIELLE À PARIS : LE CHEF DE L'ÉTAT DE RETOUR À ABIDJAN, DEPUIS HIER

Le Président de la République, Alassane Ouattara, est rentré, hier, lundi 07 octobre 2024, de Paris. Il a été accueilli à sa descente d'avion par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, et des membres du Gouvernement. Le Chef de l'État avait en effet quitté Abidjan, le mardi 1er octobre 2024, pris part, le samedi 5 octobre 2024, à Paris (France), aux travaux du 19e sommet ordinaire des Chefs d'état et de Gouvernement de la Francophonie, qui s'est ouvert, le vendredi 4 octobre, à Villers-Cotterêts, sous le thème : « créer, innover et entreprendre en français ». Le prochain sommet de la Francophonie aura lieu en 2026, au Cambodge.



LEMANDAT

UNESCO : ALASSANE OUATTARA NOMMÉ PROTECTEUR DU « PRIX FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY... »

Le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, s'est entretenu, hier, lundi 7 octobre 2024, à Paris (France), avec la Directrice générale de l'UNESCO, Audrey Azoulay, ainsi que les membres du jury du « Prix Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la Paix », au siège de l'Organisation. Le Chef de l'État a, à cette occasion, souligné l'importance du « Prix Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la Paix » pour la Côte d'Ivoire, ainsi que pour la paix. Et ce, en ces temps où le monde entier est en proie à des crises majeures. Le Président Alassane Ouattara s'est dit honoré d'avoir été nommé « Protecteur du Prix Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la Paix », et a rassuré la Directrice générale de l'UNESCO du soutien de la Côte d'Ivoire pour le rayonnement de ce Prix.



Notre Voie

PARTICIPATION DE LA DIASPORA À LA VIE DE LA NATION : MAMBÉ ÉCHANGE AVEC LES IVOIRIENS D'ALLEMAGNE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a eu une rencontre, il y a trois jours, avec la diaspora ivoirienne résidant en Allemagne, en Tchécoslovaquie et dans les pays voisins, selon une note d'information sur le site Facebook de la Primature. Présent en Allemagne, à l'occasion de la Conférence de Hambourg sur le développement durable (HSC 2024), le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a échangé avec ses compatriotes sur les défis de développement et les attentes des Ivoiriens. « Je pense qu'il est important que chacun de nous prenne conscience de cela. Quand on est Ivoirien et qu'on va avec des amis en Côte d'Ivoire, on n'a pas honte », a affirmé le Chef du Gouvernement.

FORUM DES CHAIRES UNESCO À ADDIS-ABEBA : EUPHRASIE YAO PARTAGE L'EXPERTISE DE LA CÔTE D'IVOIRE EN MATIÈRE DE GENRE ET DÉVELOPPEMENT

Une délégation de la Chaire Unesco « Eau, femmes et pouvoir de décisions » (CUEFPOD)-Côte d'Ivoire, conduite par sa titulaire, Euphrasie Kouassi Yao, a participé au Forum des Chaires Unesco et partenaires qui s'est tenu à Addis-Abeba, du lundi 30 septembre au mercredi 2 octobre 2024, sous le thème : « Transformer les savoir pour l'avenir de l'Afrique ». La cheffe de la délégation ivoirienne, Euphrasie Kouassi Yao, a partagé l'expertise unique et endogène de la Côte d'Ivoire, fruit de plus de trois décennies d'engagement personnel à la tête de la Chaire Unesco EFPOD, en matière de genre et développement. Cette expertise, cumulée à la volonté politique du Président Alassane Ouattara, et à l'implication du Premier Ministre Robert Beugré Mambé, a permis à la Côte d'Ivoire de se hisser au rang de championne d'Afrique dans la lutte contre les discriminations à l'égard des femmes et des filles.

ASSEMBLÉE NATIONALE / RATIFICATION DE L'ACCORD PORTANT CRÉATION DE LA BERD : LÉON KACOU ADOM FAIT ADOPTER À L'UNANIMITÉ LE PROJET DE LOI

Le ministre des Affaires étrangères, de l'intégration africaine et des Ivoiriens de l'étranger était, hier, lundi 07 octobre 2024, face aux députés de la Commission des relations extérieures de l'Assemblée nationale. A l'occasion, Léon Kacou Adom a exposé les motifs d'un projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier l'accord portant création de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD), signé le 29 mai 1990 à Paris, tel que modifié en octobre 2006, en septembre 2012 et en septembre 2013. La BERD est une institution financière multilatérale, fondée en 1991, avec pour objectif principal de soutenir les pays de l'Europe de l'Est dans leur transition vers des économies de marché ouvert, tout en favorisant une croissance durable et inclusive.

RELATIONS DIPLOMATIQUES CÔTE D'IVOIRE -AFRIQUE DU SUD : LES CÉRÉMONIES MARQUANT LE 30E ANNIVERSAIRE LANCÉES, HIER

30 ans. C'est le temps que dure la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Afrique du Sud. Cet anniversaire a été célébré, hier, lundi 07 octobre 2024, au Sofitel hôtel Ivoire. Placé sous le thème : « Renforcement du partenariat gagnant-gagnant pour une croissance partagée et le bien-être des peuples », il a été co-présidé par le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'étranger, Kacou Houadja Léon Adom, et l'ambassadeur de l'Afrique du Sud en Côte d'Ivoire, Zolani Mtshotshisa. Le chef de la diplomatie ivoirienne était représenté à cette cérémonie par le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré.

ÉLECTIONS TRANSPARENTES EN 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE ACTIVE LE PROGRAMME « SIÈCLE »

La Côte d'Ivoire se prépare activement pour l'élection présidentielle d'octobre 2025. A un an de cette échéance électorale, les autorités ivoiriennes ont procédé au lancement du programme d'appui à des élections démocratiques et à la promotion du leadership civique et politique en Côte d'Ivoire (SIECLE). A cette occasion, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Gal Vagondo Diomandé, a présenté les grands enjeux de la présidentielle de 2025 et la nécessité d'encadrer les enjeux de ce scrutin à travers un programme comme le SIECLE qui s'étale sur la période 2024 à 2029. Pour garantir un processus électoral transparent et inclusif, le Gouvernement a adopté le décret n° 2024-792 du 5 septembre 2024, qui fixe les modalités de révision de la liste électorale.

COOPÉRATION IVOIRO-ALLEMANDE : PLUS DE 745 MILLIARDS DE FCFA DANS LES ÉCHANGES EN 2023

Le volume des échanges entre l'Allemagne et la Côte d'Ivoire a dépassé 745 milliards de FCFA en 2023, contre 587 milliards de FCFA en 2022, soit une augmentation de 26,8% en une seule année. Le ministre

délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Ouattara Wautabouna, a dressé le bilan de la coopération ivoiro-allemande, à la célébration de la Journée de l'unité allemande, le jeudi 3 octobre, à la résidence de l'ambassadeur d'Allemagne en Côte d'Ivoire, sise à Cocody-Ambassade. Il a soutenu que la coopération, dynamique et exemplaire, se renforce considérablement. Et de réaffirmer son souhait de voir continuer à évoluer davantage cette coopération pour le bonheur des peuples allemands et ivoiriens.

Economie ↻

L'EXPRESSO
QUOTIDIEN

PÉTROLE ET GAZ : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'ANGOLA MAIN DANS LA MAIN

Une visite de travail fructueuse. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, était en Angola du 1er au 02 octobre 2024, dans le cadre de la participation de la Côte d'Ivoire à la 5ème Conférence et Exposition Annuelle sur le Pétrole et le Gaz, sur invitation du ministre angolais des Ressources minérales, du Pétrole et du Gaz. Au cours de cette rencontre, il s'est agi de réfléchir et de proposer des alternatives, à travers des panels de haut niveau, des signatures de convention et des expositions des différents secteurs des mines et du pétrole. En ligne de mire, la mutualisation des forces des pays africains producteurs desdites ressources. Pour le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, il y a beaucoup de défis à relever.

Société ↻

soirinfo

LUTTE CONTRE LE PALUDISME À ABIDJAN : DES DRONES EN RENFORT

Après la campagne de distribution en masse des Moustiquaires imprégnées d'insecticide à longue durée d'action (MILDA) dans toutes les régions sanitaires de l'intérieur du pays, les autorités sanitaires se tournent vers le District autonome d'Abidjan où le paludisme persiste et reste la première cause de consultation chez les enfants et les femmes enceintes. C'est pour annoncer cette vaste campagne qui se déroulera, du lundi 7 au dimanche 13 octobre 2024, que Pr Samba Mamadou, Directeur général de la Santé, était face à la presse, le lundi, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. Il a indiqué que pendant cette période, la population d'Abidjan bénéficiera de trois interventions. A savoir la consultation en stratégie avancée dans les zones ciblées, la démoustication et la pulvérisation.

LE PATRIOTE

SOUTENANCE BTS 2024 : LES INSCRIPTIONS S'ÉTENDENT DU 7 OCTOBRE AU 5 NOVEMBRE 2024

Le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique (MESRS) a annoncé l'ouverture des inscriptions pour la soutenance des rapports de stage du Brevet de Technicien Supérieur (BTS). Selon le communiqué du Ministère, les étudiants admissibles ont, du 7 octobre jusqu'au 5 novembre 2024, pour s'inscrire et déposer leurs dossiers de candidature. Pour la première étape, il faut d'abord s'inscrire sur la plateforme du MESRS. Après cela, le candidat devra s'acquitter des frais d'inscription qui s'élèvent à 5000 FCFA. Ce paiement doit être effectué via TresorMoney-TresorPay, en composant le code 760251*4#. Une fois le paiement effectué, le candidat doit se rendre sur la plateforme www.exam-ensbts.net pour valider son paiement à l'aide de la référence obtenue, lors de l'étape précédente.

soirinfo

RENFORCEMENT DE CAPACITÉ/ APRÈS 30 BOURSES : N'GUESSAN KOFFI OBTIENT ENCORE 10 PLACES DE FORMATION EN INDE

L'ambassade de l'Inde en Côte d'Ivoire, à Cocody-Riviera Golf, a célébré la journée commémorant la coopération technique et économique de l'Inde ou « Itec Day », le vendredi 4 octobre 2024. A l'occasion, l'ambassadeur Rajesh Rajan a rappelé qu'entre 2022 et 2023, environ 100 Ivoiriens, notamment des

enseignants et des hauts fonctionnaires de l'Enseignement technique, ont renforcé leurs capacités en Anglais et en management. Satisfait de la coopération de son pays avec la Côte d'Ivoire et plus spécifiquement avec le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, il a promis qu'en juillet 2025, le nombre de places pour les enseignants va passer de 30 à 40, soit 10 de plus.

Culture 

L'EXPRESSO
QUOTIDIEN

19E SOMMET DE LA FRANCOPHONIE : L'OFFENSIVE IVOIRIENNE A PORTÉ SES FRUITS

La Côte d'Ivoire s'impose une fois de plus sur la scène internationale. Sa participation au 19e Sommet de la Francophonie, les 4 et 5 octobre 2024, en France, lui a permis de décrocher la vice-présidence de la Conférence ministérielle de la Francophonie (CMF). Cela, grâce à la diplomatie culturelle active et proactive de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. En effet, dès son arrivée à Paris, le 1er octobre 2024, elle a multiplié les rencontres et discussions de haut niveau. L'objectif était clair : positionner la Côte d'Ivoire comme un acteur incontournable dans le secteur culturel francophone et affirmer son leadership dans les industries culturelles et créatives (ICC).

L'inter

FERKÉ : L'UNICEF OUTILLE DES ANIMATEURS CLAC POUR L'ENCADREMENT DES ADOLESCENTS À UNE VIE SAINE

Les 23, 24 et 25 septembre 2024 à Ferkessédougou, les animateurs des Centres de lecture et de l'animation culturelle (CLAC) de Napié, Sinématiali, Sirasso, Dikodougou, Ouangolodougou, Diawala, Niellé et M'bengué, ont été instruits sur la gestion de la santé des adolescents, à l'effet de mieux les encadrer et les orienter vers une vie saine. Cette formation est organisée par le Ministère de la Culture et de la Francophonie, avec l'appui de l'UNICEF. Les CLAC sont des centres de ressources documentaires, numériques et d'animation culturelle au service des populations locales, implantés en milieu urbain et périurbain. La Côte d'Ivoire compte aujourd'hui dix-neuf (19) CLAC répartis sur onze (11) régions du pays. Les animateurs de huit (8) Clac des régions du Poro et du Tchologo sont bénéficiaires de cette formation.

» A L'INTERNATIONAL

Sport 



LA CÔTE D'IVOIRE JUBILE AVEC SON TITRE MONDIAL EN MARACANA

Face au Bénin, les Éléphants maracaniers ont remporté, dimanche 6 octobre 2024, la toute première édition de la coupe du monde de Maracana qui s'est déroulée à Abidjan, du 27 septembre au 6 octobre 2024. Seul dans le rond central, coéquipiers et adversaires derrière, le défenseur ivoirien, Serge Gnan, envoie la balle qui fait le rebond obligatoire dans la surface de réparation avant de finir au fond des filets. Avec ce troisième but, inscrit sur pénalty donc, à deux minutes de la fin du deuxième tiers temps, la conquête du monde par les « maracaniers » ivoiriens est à portée de main, devant un public, lui, totalement conquis. Mory Diarassouba attaquant ivoirien : « C'est fabuleux !, c'est grandiose ! Après la CAN remportée chez nous, on remporte la première édition de la coupe du monde de Maracana aussi chez nous. Et tout le monde est à fond, joueurs et supporters compris. »

» VU SUR LE NET

GOUVERNANCE ET PERFORMANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES: LA SODEMI SE DISTINGUE PAR SA PERFORMANCE ÉCONOMIQUE ET FINANCIÈRE

Dans le cadre de la promotion de la bonne gouvernance et de la culture de la performance au sein des entreprises publiques, le Ministère du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques a organisé, le 02 octobre 2024, dans un réceptif hôtelier d'Abidjan, la 6e édition du Prix d'excellence de la gouvernance et de la performance des entreprises publiques. Cette 6e édition a été marquée par la remise de quatre distinctions, à savoir le Prix de la performance économique et financière ; le Prix de l'efficacité du Conseil d'administration ; le Prix d'encouragement et le Prix d'excellence de la gouvernance (Super prix). A cette occasion, la Société pour le développement minier de Côte d'Ivoire (SODEMI) a raflé le Prix de la performance économique et financière. Un honneur et une fierté qu'a exprimés Koné Moussa Seydou, directeur général, qui a témoigné sa gratitude au Président Alassane Ouattara pour la confiance à lui faite en le nommant à la tête de SODEMI.

LA CÔTE D'IVOIRE SAISIT 33 CAMIONS TRANSPORTANT DES FÈVES DE CACAO DE CONTREBANDE

Le régulateur du Conseil du café et du cacao (CCC) de Côte d'Ivoire a saisi, le 7 octobre 2024, 33 camions transportant environ 1 100 tonnes de fèves de cacao de contrebande à travers la frontière avec la Guinée, selon deux sources du régulateur. La contrebande de cacao a augmenté dans la région après de mauvaises récoltes au Ghana et en Côte d'Ivoire, les deux plus grands producteurs mondiaux. Les détails de la saisie ont été confirmés par une source militaire, deux acheteurs et trois exportateurs. Aucun n'a pu être nommé car ils n'étaient pas autorisés à s'exprimer publiquement. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, Kobenan Kouassi Adjoumani, a déclaré que la campagne 2023/24 avait été marquée par une baisse de 25 % de la production de cacao en Afrique de l'Ouest, y compris en Côte d'Ivoire.

JOURNÉE MONDIALE DE L'ENSEIGNANT 2024 : LE GOUVERNEMENT INVITE LES ENSEIGNANTS À TOUJOURS PRIVILÉGIER LE DIALOGUE RELATIVEMENT À LEURS CONDITIONS DE VIE ET DE TRAVAIL

Le Gouvernement invite les enseignants à toujours privilégier le dialogue pour toutes les questions relatives à leurs conditions de vie et de travail, a indiqué la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Prof. Mariatou Koné, à l'occasion de la Journée Mondiale de l'Enseignant (JME) célébrée, le 5 octobre de chaque année. « Par la concertation, il est possible d'aboutir à des solutions qui préservent l'intérêt de toutes les parties, surtout de nos enfants qui représentent l'avenir et le devenir de notre pays », a dit la ministre dans la déclaration du Gouvernement. Non sans les assurer de la confiance du Président de la République, du Premier Ministre et du Gouvernement. Selon Mariatou Koné, le thème de cette édition « Valorisez les voix des enseignants : vers un nouveau contrat social pour l'éducation » est une invite à plus d'écoute de l'enseignant pour une meilleure expression de ses compétences et qualités au service de la société. (Source : CIG)

PROJET P95 SAFETIC : LE MINISTRE JACQUES ASSAHORÉ KONAN APPELLE À FAIRE DE LA RÉGION DE LA FAÇADE ATLANTIQUE AFRICAINE UN MODÈLE

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, a fait appel, ce lundi 7 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, à l'engagement des États membres de la Façade Atlantique africaine à faire de la région, un modèle en matière de sécurité des installations industrielles à haut risque (IHR) et du transport des marchandises dangereuses (TMD), dit Projet P95 SAFETIC. Le ministre Jacques Assahoré Konan, représentant le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, s'exprimait au cours d'un atelier régional de renforcement des capacités nationales de

réponses opérationnelles aux accidents chimiques susceptibles de se produire au sein d'une IHR ou pendant le TMD. « Je vous encourage à saisir l'opportunité de cette rencontre pour apporter des solutions novatrices et coordonnées pour une gestion plus efficace des risques industriels et ceux du domaine du transport des marchandises dangereuses », a-t-il exhorté. (Source : CICG)



SOCIAL : LA POLITIQUE GOUVERNEMENTALE EN FAVEUR DES RETRAITÉS AU MENU DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR" LE MARDI 8 OCTOBRE 2024

La politique gouvernementale en faveur des retraités sera au centre de la conférence de presse "Tout Savoir Sur", du CICG, le mardi 8 octobre 2024. Cette conférence de presse retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement, sera l'occasion pour Fatou Fofana Soro, Directrice Générale de la Protection Sociale de présenter la politique du Gouvernement en faveur des retraités. La Côte d'Ivoire a fait un bond significatif en matière de protection sociale. Les réformes intervenues dans le système de protection sociale ont une approche inclusive et durable et surtout plus protectrice. Fatou Fofana évoquera les mécanismes créés au profit des retraités. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société ↙



LAURENT TCHAGBA PRÉSENTE LA VISION IVOIRIENNE À PARIS POUR DES FORÊTS URBAINES

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a réaffirmé l'engagement de la Côte d'Ivoire dans la constitution de forêts urbaines et périurbaines pour en faire des villes vertes. C'était, le lundi 7 octobre 2024, à Paris, lors de la troisième édition de la Conférence internationale sur la préservation des forêts, organisée par l'Association internationale des maires francophones (AIMF). Représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé à cette tribune, M. Tchagba a précisé, lors de la table ronde intitulée « Au cœur des enjeux de transition », que les actions du Gouvernement permettront non seulement d'embellir les villes, mais aussi, et surtout, d'améliorer la qualité de vie des populations urbaines. Il a salué le rôle déterminant que jouent désormais les collectivités territoriales de Côte d'Ivoire dans le développement des forêts urbaines et la création d'espaces boisés, afin de renforcer la résilience des communautés face aux effets du changement climatique.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années de l'État
101 Gouvernements



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale